
Tagesordnung / Themen 
Mitgliederversammlung am 07. November 2024 
 
   

 
Anwesend sind 35 Teilnehmer:innen, davon 31 stimmberechtigt. 
 
TOP 1  Genehmigung der Tagesordnung vom 07. November 2024 

Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt, es gibt keine 
Gegenstimmen. 

 
TOP 2  Genehmigen des Protokollentwurfs der MV vom 16. August 2024 

Der Protokollentwurf wird einstimmig genehmigt, es gibt keine 
Gegenstimmen. 
 

TOP 3  Allgemeine Mitteilungen und Termine 
 

Das gemeinsame Einlagern der Boote am 12.10.2024 ins Bootshaus 
verlief erfolgreich. 

 
  Nächste Termine 

Am 09. November steht im Rahmen der Gemeinschaftsarbeit das 
Wasserabstellen an, am selben Abend findet dann das gemeinsame 
Stiftungsfest von SCH und LSV in der Messe des SCH statt. Aktuell gibt 
es bereits 52 Anmeldungen. 

   
Am 08.Dezember findet nachmittags die Weihnachtsfeier statt, um 
Voranmeldung wird gebeten 

 
DSV-Seglertag 2024 am 16.11.2024 in Warnemünde 
Jens Brelle vertritt den SCH mit unserer Stimme. 
 
Umbenennung des Segler-Club Hansa in Segel-Club Hansa  
Die notwendigen Unterlagen liegen beim Notar. Der Termin zur 
Unterzeichnung der Vereinsregisteranmeldung ist am 05.12.2024.  

 
 
  Seekonferenz: 

Am 10. Oktober fand nach 5 Jahren wieder eine Seekonferenz statt.  
Als wichtigstes Thema wurden die neuen ab Januar 2025 gültigen 
„Regelungen für den Bootsverkehr auf den Ratzeburger Seen“ 
diskutiert und entschieden. 

Der Kreistag hat die neuen Befahrensregeln abgesegnet, zudem 
wurden einige Passagen ersatzlos gestrichen, was für einige 
Entspannung sorgen dürfte. Es handelt sich um die "Schutzbereiche", 
"Abstandsregeln", "Jahreszeitliche Beschränkungen" und 
"Tageszeitliche Beschränkungen". Die neuen Regeln sind den alten 
also sehr ähnlich. Neu hinzu kommt die Absenkung der 
Höchstgeschwindigkeit von 20 auf 12 km/h für Verbrenner.  



Ein weiteres Thema war die starke Verkrautung in Teilen des Sees.  

Zum neuen Vorsitzenden der Seekonferenz wurde Meno Bülow 
gewählt. Alter und neuer zweiter Vorsitzender Ist Karl-Heinz Sager vom 
Ratzeburger Segler-Verein. 

Regattagemeinschaft Ratzeburger Seen 
Die Regattagemeinschaft Ratzeburger Seen trifft sich am 26.11. Um 
Voranmeldung wird gebeten. 

 
  Entschlammung Fischereihafen 

Die Entschlammung hat in der 44. Kalenderwoche stattgefunden und 
verlief erfolgreich. Nunmehr ist der Fischereihafen in der Zufahrt und im 
Kranbereich 1,40 Meter tief. 
 
Termine 2025 
Am 06. Oktober fanden wieder die Abstimmungsgespräche zu den 
anstehenden Terminen im Jahr 2025 statt. Diese werden in den neuen 
Terminplan des SCH aufgenommen und mit der Einladung zur JHV 
2025 versendet. 
 
Diebstahl des Motors unseres Motorbootes Seewolf 2 
Am 27. September wurde der Motor vom Seewolf 2 gestohlen. Der Fall 
wurde der Polizei und der Versicherung gemeldet. Von der Firma OMS 
liegt ein Angebot zum Ersatz und zur Reparatur vor. Es beläuft sich auf 
ca. 10.500€. 
Es werden mehrere Möglichkeiten ausgelotet, um das Diebstahlrisiko 
zu verringern. Dazu wird sich eine Interessengemeinschaft bilden, die 
das Thema dann ausführlich beleuchtet. 
 

 
Benutzungserlaubnis zum Befahren der Ratzeburger Seen 
2025 wird es wieder einmal neue Plaketten geben. Dazu wird es 
notwendig sein, dass ausnahmslos alle Bootsbesitzer:innen Ihre Boote 
inkl. Abmessungen und Umbauten einmal neu anmelden müssen. 
Weitere Infos folgen mit der Einladung zur JHV 2025.  

 
 
TOP 4  Mitgliederbewegungen 
  Es finden folgende Aufnahmen statt: 

Jess Lange (geb. 2008) aus 23923 Teschow als Jugendmitglied. Jess 
hat schon die diesjährige Jugendfreizeit in Boltenhagen besucht  
Die Aufnahme erfolgt einstimmig, es gibt keine Gegenstimme. 
Pia Probst aus 23566 Lübeck als Familienmitglied. 
Pia und Stefan Probst segeln gemeinsam den Zugvogel, der bereits am 
See liegt. 
Die Aufnahme erfolgt einstimmig, es gibt keine Gegenstimme. 

 
   

Es finden folgende Mitgliedschaftswechsel statt: 
  Austritte: 



Nikolaus von Hobe mit Schreiben vom 04.09.2024 
  Dennis Lorenz, Wakenitzsegler mit Schreiben vom 21.09.2024 
  Hans-Peter Cochius (Pirat) mit Schreiben vom 24.09.2024 

Gregor Rabe ändert seine Mitgliedschaft von Familie auf aktiv, 
Christina, Jonathan & Madita treten aus. 

 
TOP 5  Bericht des Vorstandes 
  Bootshaus 
  Die Vermietung läuft weiterhin gut. 
 

Im Jahr 2025 werden vermehrt Gemeinschaftsarbeiten erforderlich sein, 
die Verteilung erfolgt thematisch über Arbeitspakete, z.B. Fassade und 
Neuanstrich. 
 
Förderantrag für die Sanierung der Sanitäranlage    
Die Hansestadt Lübeck fordert weitere Angebote, um die 
Fördermittelanträge bewerten zu können. Der Vorstand favorisiert 
aktuell eine kleine Lösung, die ohne Fördermittel umgesetzt werden 
kann. Hierzu liegt bereits ein Angebot vor. 
 

 
Schanzenberg 

  Volker und Uli berichten zu der anstehenden Gemeinschaftsarbeit. 
Das Wasser in den Vereinsanlagen ist bereits abgestellt. Volker hat 
noch die dringende Bitte, für Sperrmüll die offiziellen Termine zu nutzen 
und diesen nicht zum Beispiel in dem vereinseigenen Anhänger 
abzuladen. 

 
Sport 
 
Jan Heinrich Meyer blickt auf die spannende Saison 2024 zurück und 
verteilt einen Bericht samt Ausblick auf die kommende Saison 2025.  
Eines der Highlights war das sehr gut besuchte „Regattasegeln für 
Einsteiger:innen“ Seminar von Dirk Höflich. In 2025 wird neben der 
Schanzenberg Classics sicherlich die anstehende Segelmeisterschaft 
Ratzeburger See gemeinsam mit der Seglergemeinschaft 
Schwarzenbeck (SGS) bei uns im Verein sein. Hier sind eine 
ensprechende Planung und Vorbereitung notwendig. 
 

  
 

Kasse 
   

Per 30.09.2023 wurden turnusgemäß alle Lastschrifteinzüge 
gutgeschrieben.  

 
 
 
 
 
 



  Jugend 
Das aktuell erfolgreiche Trainingskonzept wird in 2025 weiter 
fortgesetzt. Ein Fokus wird auf den zukünftigen ILCA-Segler:innen 
liegen. 4 Regattaoptis liegen segelbereit im Bootshaus und können von 
Erwachsenen für die jährlichen „Eisarsch“-Regatten am LYC auf der 
Wakenitz benutzt werden. 
 
 
 

TOP 6  Verschiedenes 
 
Gregor Rabe gibt das Amt des Bootshauswartes zur Jahreshauptversammlung auf. 
Conny gibt das Amt der Vergnügungswartin zur Jahreshautversammlung auf. Es wird 
um Nachfolger:innen geworben. 
 
Das Thema der Bootsinstandhaltung und Bootshausnutzung von Sommer- und 
Winterliegern im Bootshaus wird auf der Jahreshauptversammlung angesprochen 
und vorher angekündigt. 
 
Der 1. Vorsitzende schließt um 20:00 Uhr die Versammlung. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
   
 


